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米沢市教育委員会 会議録 
 

令和６年１１月１日（金） 

開会 午前 ８時３０分 

閉会 午前 ８時４５分 

  

１ 出席委員 

教育長  佐藤 哲    委 員  神尾 正俊    委 員  我妻 仁 

委 員  渡邊 美智子  委 員  伊藤 綾子 

 

２ 出席職員 

  教育管理部長  森谷 幸彦   教育指導部長  山口  博 

   教育総務課長   石黒 龍実   社会教育文化課長  髙橋  稔 

   スポーツ課長   富取 桂樹   学校教育課長  五ノ井 智子 

   適正規模・適正配置推進主幹    森谷  純   教育総務課長補佐  嵐  一成 

   教育総務課長補佐兼総務主査   佐藤 真英   教育総務課主任   島貫 晶江     

 

３ 傍聴人の有無 無 

 

４ 会議録の承認 

  令和６年１０月１日開催分 

令和６年１０月１５日開催分 

 

５ 報告事項 

（１） 米沢市立第二中学校校舎におけるアスベスト含有建材について 

（２） その他 

 

６ その他 

 

教育長  米沢市教育委員会を開会する。会議については、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律の規定により原則公開となっている。本日の会議の報告事項につ

いては、市議会への報告を予定しているものであることから非公開としたいと

思うが、ご異議ないか。 

―――異議なし――― 
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教育長  本日の会議は非公開とする。 

         ―――会議録の承認――― 

教育長  報告事項に入る。（１）米沢市立第二中学校校舎におけるアスベスト含有建材

について説明をお願いする。 

教育総務課長 １０月１日と１０月１５日の教育委員会にて報告した件のその後の状況に

ついて報告させていただく。１０月７日に行なった、詳細な空気中アスベスト

繊維数濃度測定の分析結果について、昨日、調査会社から連絡があった。それ

によると、測定したすべての箇所において、定量下限値未満であった。よって

空気中への飛散はないものと改めて確認できたため、この結果について、生徒

と保護者に対しお知らせしていく。なお、アスベスト含有建材が確認された教

室から他の教室への移動については、予定どおり１０月２５日に完了している。 

教育長  ご質問等いかがか。 

我妻委員 一般的にはアスベストの含有量は３段階にレベル分けされていたかと思うが、

今回発覚した建材に含まれていたアスベストはどのレベルか。 

教育総務課長 今回のアスベスト含有建材はパーライト吹付というものであり、レベル

１に分類されている。この分類は、飛散性が高いレベル１から低いものへ２、

３と下がっていくものである。 

教育長  他にはいかがか。なければ（２）のその他についていかがか。 

適正規模・適正配置推進主幹 米沢市立学校の適正規模・適正配置事業の進捗状況に関し、

１０月１日の教育委員会にて、南成中、北成中の校歌の制作者について報告を

させていただいた。その際、南成中の校歌の作詞をされる方は、調整中という

ことでご報告できていなかったが、最終的に決定し、制作を開始していただく

こととなったため、改めて両校の校歌の作詞作曲をされる方をご報告させてい

ただく。まず、南成中学校の校歌の作詞者は、調整の結果、金沢真氏にお願い

することとなった。金沢氏は元二中の校長、元南原中の教頭、また、南原中と

二中それぞれに国語科の教員としての勤務経験がある。作曲は、米沢在住のピ

アニストである福田直樹氏にお願いすることとなっている。また、北成中学校

については、作詞者は元四中の国語科の教員を務めていた大河原真樹氏に、作

曲者は元四中の音楽科の教員を務め、現在も吹奏楽の指導者をしている加藤公

一氏にお願いすることになった。以上４名の方に今年度いっぱいを目途に校歌

の制作を依頼するということになった。 
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また、統合小学校の校名の募集に関するチラシと、南成中学校の校章デザイン

案募集のチラシを配布させていただいた。１０月１日の教育委員会で募集を行

なうことをご報告したものである。どちらもやまがたｅ申請を使用してのオン

ラインフォームによる応募を可能としている。また募集チラシの裏面に応募用

紙を併せて記載しているため、直接記入して提出していただくことも可能とな

っている。また、募集チラシに記載している必要事項を記入していただければ、

ハガキ、電子メール、郵送での応募も可能となっている。 

教育長  ご質問等いかがか。 

伊藤委員 南成中の校章のデザイン募集を市の広報で見たが、学校では特にお便りなどが

無いように見受けられる。保護者や児童生徒への周知はどのように行っている

のか。 

適正規模・適正配置推進主幹 南成中学校の校章は一般募集という形をとっているが、

１１月１日から募集開始ということで、学校には、二中、三中の生徒のみなさ

んに募集チラシをお配りいただくようお願いしている。今日以降、配布される

と思う。 

教育長  他にはいかがか。 

学校教育課長 １０月１５日の教育委員会にて、米沢市学校給食食物アレルギー対応ガイ

ドラインの説明をさせていただいた。その中で、神尾委員から、給食で牛乳だ

けを停止している生徒に関して補助金などはあるかというご質問をいただいて

いたため、そのことについて回答させていただく。牛乳については通年で止め

ている児童生徒もいるため、そういった生徒に関しては、年度末に給食の回数

に応じた金額を一括で補助を行なう。併せて、通年でお弁当をもってきている

児童生徒に関しても、同様の対応をさせていただく。 

教育長  他にはいかがか。なければ５のその他についていかがか。なければ以上をもっ

て教育委員会を閉会する。 


